
Weihnachtsgrüße	der	SPD-Fraktion	2019																 												
	
Lieber	Herr	Bürgermeister,	liebe	Mitarbeiter	der	
Verwaltung,		
liebe	Kolleginnen	und		Kollegen	aus	dem	
Marktgemeinderat,	sehr	geehrte	Anwesende	
	
Auch	im	zu	Ende	gehenden	Jahr	2019	waren	wir	in	
Kleinwallstadt	in	der	Lage		neben	den	laufenden	Projekten	
und	Unterhaltsmaßnahmen	weitere	Investitionen	zu	
tätigen.	Ein	Meilenstein	dabei	ist	mit	Sicherheit	der	
Erwerb	des	Raiffeisengebäudes	der	so	am	Anfang	des	
Jahres	noch	nicht	absehbar	war.	Trotzdem	ist	es	uns	
gelungen	die	Summe	im	Haushalt	unter	zu	bringen	ohne	
neue	Kredite	aufnehmen	zu	müssen.	
	
Dadurch	sind	wir	in	der	Lage	die	ärztliche	Versorgung	in	
Kleinwallstadt	für	die	Zukunft	sicher	zu	stellen	und	
eventuell	sogar	aus	zu	bauen.	Zusammen	mit	der	
Sanierung	des	Schulgebäudes	und	der	Vollendung	des	
Projekts	„Wallstädter	Höfe“	besitzt	der	Markt	
Kleinwallstadt	nun	mitten	im	Zentrum	ein	riesiges	Areal.	
Abgerundet	wird	das	Ganze	durch	die	Bebauung	des	
ehemaligen	Traubegeländes	in	privater	Trägerschaft	
welches	sich	aber	harmonisch	in	die	Gesamtplanung	
einfügt.	Städtebaulich	betrachtet	ein	großer	Gewinn	für	
den	Markt.	
	
Dies	sollten	wir	zum	Anlass	nehmen	in	Zukunft	verstärkt	
im	Innerortsbereich	zu	investieren	um	neuen	Wohnraum	
zu	schaffen	und	um	Leerstände	zu	vermeiden.	Ziel	sollte	



dabei	sein	möglichst	junge	Familien	für	das	Leben	im	
Innerort	zu	gewinnen.		
	
Wir	haben	eine	motivierte	und	gut	ausgebildete	
Feuerwehr	was	die	immer	häufigeren	Einsätze	zeigen.	Mit	
der	Anschaffung	des	TLF	3000	wurde	dafür	gesorgt	dass	
dies	auch	in	Zukunft	gewährleistet	sein	wird.	
	
Umwelt	und	Klima	waren	ja	im	abgelaufenen	Jahr	die	
beherrschenden	Themen	in	der	politischen	Diskussion.	
Hier	werden	leider	viel	zu	oft	plakativ	die	großen	Themen	
behandelt.	Und	es	geht	oft	in	der	Diskussion	unter	dass	
gerade	in	den	Gemeinden	hier	Jahr	für	Jahr	viel	geleistet	
wird.	Zu	nennen	sind	als	Beispiele	die	Modernisierung	der	
Straßenbeleuchtung,	die	Umstellung	in	Wallstadthalle	und	
Schwimmbad	auf	LED-Beleuchtung,	die	Anschaffung	von	
Ladestationen	für	E-Autos	und	die	Sanierung	der	
Energieschleuder	Marktschule.		
	
Zum	aktiven	Umweltschutz	gehört	auch	die	Neupflanzung	
von	über	230	Streuobstbäumen	die	durch	den	Markt	
bezuschusst	wurden.	Eine	gute	Idee	von	dir	Thomas.	Ein	
Anfang	der	zur	Nachahmung	empfohlen	ist.	
	
Der	Anbau	des	Wetterschutzes	an	der	Aussegnungshalle	
im	Friedhof	ist	trotz	vieler	Kritik	während	der	Bauphase	
unserer	Meinung	nach	gut	gelungen.	Zusammen	mit	der	
Neugestaltung	der	Zufahrt	und	Wege	sind	jetzt	auch	diese	
Kritikpunkte	beseitigt.	
	
Die	Wahlperiode	neigt	sich	dem	Ende	entgegen.	Sie	war	
geprägt	durch	eine	sachliche,	fachliche	und	faire	



Zusammenarbeit	aller	Kolleginnen	und	Kollegen	zum	
Wohle	unserer	Gemeinde.		
	
Die	neuen	Listen	sind	aufgestellt.	Schön	dass	wieder	80	
Bürgerinnen	und	Bürger	bereit	sind	sich	für	das	Wohl	
unseres	Marktes	und	ihre	Mitmenschen	ein	zu	setzen.	Dies	
zeugt	von	lebendiger	Demokratie	in	Kleinwallstadt.	
Radikale	egal	ob	von	Rechts	oder	links	haben	bei	uns	keine	
Chance.		
	
Ein	großes	Dankeschön	auch	an	Dich,	lieber	Thomas.	Du	
hast		der	Versuchung	widerstanden	als	Nummer	1	auf	der	
CSU-Liste	zu	kandidieren.	Wir	betrachten	dies	als	große	
demokratische	Fairness	und	sehen	darin	eine	
Wertschätzung	unserer	konstruktiven	Zusammenarbeit	
der	letzten	6	Jahre.	
	
	
Wir	bedanken	uns	bei	allen	Kolleginnen	und	Kollegen	für	
die	gute	Zusammenarbeit	und	besonders	bei	
Bürgermeister,	Verwaltung	und	Bauhof	für	ihr	
Engagement.	
	
Die	SPD-Fraktion	wünscht	allen	ein	gesundes	und	frohes	
Weihnachtsfest	und	viel	Glück,	Erfolg	und	Gesundheit	im	
Jahr	2020.	
	
	
17.	Dezember	2019	
	
Jürgen	Kroth	
SPD-Fraktion	
	



	


